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第１８７回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 令和元年１１月１９日（火）１６時００分～１７時０５分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 
出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、村松理事、袖山理事、杉山理事、武田理事、風間副学長、 
中尾医学域長、熊田工学域長、黒澤生命環境学域長、西久保附属図書館長、 
大隅・古家・小泉・小谷・柴田・岸上・奥田・佐藤 各教授 

（列席者）鮎川監事、八巻監事、山田学長補佐、小林総務部長、松元財務管理部長、 
池田施設・環境部長、宝示教学支援部長、渡邊研究推進部長、山田医学域事務部長、 
渡邊監査課長、志村企画課長、深澤特命課長、石原総務課長、植松人事課長、 
田中財務管理課長、窪田教務企画課長、梶原学生支援課長、野中研究推進課長、 
大澤図書・情報課長、丸山教育学域支援課長、水上工学域支援課長、 
石原生命環境学域支援課長、 
望月広報企画室長、植村総務課課長補佐 

 
議事要録確認 

 第 186 回教育研究評議会（元.10.15 開催）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

袖山理事から、資料１により、第 211 回（元.10.29 開催）役員会の開催状況について報告が

あった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

袖山理事から、資料２により、第 60 回（元.11.13 開催）大学院総合研究部会議の開催状況

について報告があった。 

 

３ 助教の採用報告について 

袖山理事から、資料３により報告があった。 

 

・令和元年 11 月１日採用 医学域基礎医学系 特任助教１名 

・令和元年 11 月１日採用 医学域臨床医学系   助教１名 

・令和元年 11 月１日採用 工学域物質科学系   助教１名 

 

 ４ 学生の学籍異動について 

村松理事から、資料４により、10 月 31 日現在の学生の休・退学等の学籍異動の状況及び年

度別累計について報告があった。 

 

 ５ 学生の懲戒について 

   村松理事から、課題レポートにおいて他者のレポートの内容を剽窃した学生２名及び専門科
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目の試験においてカンニングを行った学生１名に対し、本学学則第 40 条に基づき訓告処分を

行ったことについて報告があった。 

 

６ 大学間連携に係る準備委員会の検討状況等について 

   早川理事から、資料５により、第４回大学間連携に係る準備委員会を 10 月 16 日に開催し、連

携事業に係る教育の質保証を検討する新たなＷＧを設置することとしたこと、外部理事に丸茂紀

彦氏及び進藤中氏、専務理事に白沢一男相談役、事務局長に山田徹学長補佐を選任したこと、公

証役場において定款の認証手続きを行っていること及び今後の対応・スケジュール等について報

告があった。 

 

７ 中央教育審議会大学分科会でのプレゼンテーション結果について 

   早川理事から、資料６により、中央教育審議会大学分科会において、島田学長が、山梨大学と

山梨県立大学の連携事業構想、大学等連携推進法人（仮称）制度の実施にあたっての要望事項及

び地域連携プラットフォーム（仮称）に対する考えについてプレゼンテーションを行ったこと、

プレゼンテーション内容についての意見交換を行ったこと等について報告があった。 

 

８ 大学運営に係る執行部と学域との意見交換会実施報告について 

   早川理事から、資料７により、執行部と学域との意見交換会（９～10 月実施）の総括及び課

題等に係る今後の対応（フォローアップ等）について報告があり、併せて課題解決に向けた取組

みを今後実施していく必要があるので、引き続き協力願いたい旨の依頼があった。 

 

９ 全学共通教育科目の見直しについて 

   早川理事から、資料８により、教養教育の重要性、山梨県立大学との連携事業への対応及び大学

運営の効率化に鑑み、全学共通教育科目の内容及び規模の見直し（適正化）を早急に進める必要があ

るため、企画担当理事がたたき台を作成したので、教学担当理事を責任者として関係委員会（大学教

育委員会、全学共通教育委員会等）で検討願いたいこと、これに係る今後の対応スケジュール（学域

等に対し意見を求めることなど）及び令和２年度入学生からの適用を予定していることについて報告

があった。 

   なお、大隅委員から、様々な要素（カリキュラムポリシー、教育の質保証等）を考慮する必要

があるため、慎重で多角的な検討を願いたい旨発言があり、早川理事から、教育の質保証を担保

した上で、早急に検討を進めてもらいたい旨発言があった。 

   また、村松理事から、これまでの全学共通教育見直しＷＧを発展的に解消し、新たに改革ＷＧ

を設置し、検討を進める旨発言があった。 

 

10 令和元年度科学研究費助成事業の配分状況について 

   早川理事から、資料９により、令和元年度科学研究費助成事業の本学の種目別・学部別の採択

状況及び他大学との比較について報告があった。 

 

11 令和２年度科学研究費助成事業の申請状況について 

  早川理事から、資料 10 により、令和２年度の研究種目別及び学域別等の申請件数、申請にあ 
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たってのサポート体制等について報告があった。 

 

12 令和元年度優秀研究者の学長特別表彰について 

  早川理事から、資料 11 により、令和元年度から、前年度に IF（Impact Factor）10 以上の学 

術誌に筆頭著者または責任著者として、論文が掲載された優秀研究者に対し、学長特別表彰と 

して研究経費の支援を行うこと及び今年度は６件に対して表彰を行うことについて報告があっ 

た。 

 

13 令和２年度主要会議開催予定について 

  袖山理事から、資料 12 により、主要会議（役員会、経営協議会、教育研究評議会、大学院総 

 合研究部会議、役員等打合せ会）の令和２年度開催日程について報告があり、学域等で変更が必 

 要な日程があれば、総務部総務課へ連絡願いたい旨依頼があった。 

 

14 令和元年度電気使用量及び使用金額について 

   杉山理事から、資料 13 により、９月分の電気使用量及び使用金額の実績等について報告があ

り、今後も更なる省エネルギーに協力願いたい旨要請があった。 

 

審議事項 

１ 令和元年台風第15号及び第19号による被災者に対する国立大学法人山梨大学授業料等に関

する特例を定める規程の制定（案）について 

  村松理事から、資料 14 により、令和元年台風第 15 号及び台風第 19 号において被災した本

学への志願者に対し、救済措置（入学検定料の免除）を行う旨の規定を制定することについて

説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ・令和元年台風第 15号及び第 19 号による被災者に対する国立大学法人山梨大学授業料等に関 

する特例を定める規程 

 

２ “一般社団法人大学アライアンスやまなし”の設立について 

早川理事から、資料 15により、「一般社団法人大学アライアンスやまなし」設立に向け公証

役場への定款認証手続き及び法務局への法人登記申請等に係る準備を行っていること、設立時

に記者会見等を行うこと及び同法人の概要等について説明があり、審議の結果、これを承認し

た。 

 

３ 国立大学法人山梨大学民間資金獲得計画委員会規程の制定等（案）について 

早川理事から、資料 16 により、令和元年度国立大学イノベーション創出環境強化事業実施

に際し、ガバナンス強化を図り、事業推進を確実にするため、民間資金獲得計画委員会を設置

する旨の規定を制定すること及びイノベーション創出強化本部を新設することに伴い国立大

学法人山梨大学研究推進・社会連携機構細則の一部を改正することについて説明があり、審議

の結果、これを承認した。 

なお、新規共同研究等の案件がある場合には、社会連携・知財管理センターに連絡願いたい
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旨併せて依頼があった。 

 

  ・国立大学法人山梨大学民間資金獲得計画委員会規程（制定） 

  ・国立大学法人山梨大学研究推進・社会連携機構細則（一部改正） 

 

４ 共同研究取扱規程の一部改正（案）について 

早川理事から、資料 17 により、共同研究実施に際し徴収している間接経費が現在実際に必

要となる経費を下回っており、大学の財政を圧迫する一因となっているため、間接経費の適正

化に向けて間接経費率を現行の 15％から 20％に変更することに伴い、標記規程の一部を改正

することについて説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

  ・共同研究取扱規程 

 

５ 甲斐路荘廃止に伴う用途変更（案）について 

 杉山理事から、資料 18 により、非常勤講師用の宿泊施設である甲斐路荘の用途を変更し、 

留学生の寄宿舎とすることについて説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

６ 施設・スペースの使用許可申請（案）について 

 杉山理事から、資料 19 により、人事異動に伴う申請４件、学際的脳-免疫研究センター設置 

に伴う申請２件、学修環境改善に伴う申請２件及び事務機能強化に伴う申請３件について説明 

があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 

 

 

 

 

※次回会議 令和元年 12 月 17 日（火）16 時 00 分からの開催を確認した。 


